



Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Martes 8 de agosto de 2023.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: Crónica, El Sol de México, La Prensa, Independiente, 24 Horas, La Razón, Reporte Índigo, La Jornada, Reforma.

Crean plataforma digital mexicana con todos los estudios clínicos en marcha en el país/Crónica

La presentación de la plataforma DigiPRIS se llevó a cabo en el Instituto Nacional de Nutrición, donde el secretario de Salud, Jorge Alcocer Varela explicó que esta herramienta digital facilitará la trazabilidad, agilidad y, sobre todo, una nueva relación entre investigadores y la autoridad regulatoria. “Hoy se toma un paso monumental, al dejar a tras la revisión en papel y se moderniza la forma de regular la investigación en México (...) En mi largo camino como investigador he experimentado en carne propia los avatares burocráticos del viejo sistema, y no tengo duda de que esta plataforma será un oasis en el árido desierto que recorreremos buscando las respuestas que las instituciones necesitan”, dijo el Doctor Alcocer. En el mismo lugar, el titular de Cofepris, Alejandro Svarch Pérez, precisó que la materialización de esta plataforma acerca el desarrollo de la investigación en nuestro país a todos, desde la más grande empresa hasta la institución más pequeña en las fronteras de nuestro país. Este logro es resultado de la alianza con el IPN y el liderazgo de personas jóvenes y comprometidas.

Se triplica el deseo de ser médico de la UNAM/El Sol de México, La Prensa

Los aspirantes a médico cirujano, una carrera impartida en tres facultades de la UNAM, se triplicaron en el primer año de la pandemia por COVID. La UNAM ofrece 132 carreras en todos los campus que tiene en el país, pero las solicitudes de ingreso por examen se concentran en 5 licenciaturas “convirtiéndolas en las más demandadas y de más difícil ingreso”, según la propia universidad. En primer lugar está la carrera de médico cirujano. Para el concurso aplicado en 2021, el país ya tenía un año en emergencia sanitaria por COVID, tiempo en el que el gobierno federal aceptó la falta de médicos que se acentuó durante la pandemia y trabajó para cubrirla. Según una declaración del secretario de salud, Jorge Alcocer, México tenía un déficit de 200 mil médicos. Fue ese año cuando la cifra de aspirantes se disparó a 24 mil 624 y la demanda sigue creciendo. La Facultad de Medicina es la más deseada.

Salinas Pliego, fajador en redes contra morenos y le piden que pague impuestos/Independiente

Si algo caracteriza el actuar de Ricardo Salinas Pliego en redes sociales, en especial en X, es su predilección por debatir y pelear con quien se le ponga enfrente. Primero hay que comentar que defiende su posición a favor de la empresa privada y con aspectos que recuerdan los discursos de Lilly Téllez, con quien trabajó en su televisora, en temas como la definición de lo que debía ser una derecha “moderna”. También se ha mostrado activo dando su opinión en otros temas, como en el caso de la foto difundida en la que se ve a Hugo López-Gatell de compras en una tienda de autoservicio, que mereció el siguiente comentario del empresario: “El doctor muerte @HLGatell de compras en el pedregal y muchos de ustedes los que creen en los #Gobiernicolas y los defienden no tienen para cenar hoy”.

IMSS inaugura el Programa Vacacional 2023 para niños/24 Horas

Autoridades del Imss y del Sindicato Nacional de Trabajadores del Seguro Social inauguraron el Programa Vacacional 2023 para hijas e hijos de trabajadores del Instituto, y en el cual se impulsa la estrategia PrevenIMSS a través de acciones de promoción, prevención, detección y actividades deportivas en todos los estados para más de 19 mil niños que acuden al plan vacacional. La directora de Prestaciones Médicas del Imss, doctora Célida Duque Molina, señaló que por más de cuatro

décadas se realiza esta actividad, y para este año requirió de un trabajo conjunto de cuatro meses a fin de beneficiar a casi 20 mil niñas y niños de todo el país.

México y EU en alerta sanitaria tras registrar incremento en casos de lepra/La Razón

Científicos de los centros para el Control de Enfermedades de Estados Unidos publicaron recientemente en la revista *Emerging Infectious Diseases*, un documento que advierte que la lepra se ha convertido en una afección endémica en la región sureste de EU, más específicamente en Florida, mientras que en la mayoría de los estados de México los casos de esta enfermedad crecen, registrando 300 pacientes contagiados; la Secretaría de Salud emitió una alerta sanitaria ante el alza en los casos reportados en México, Tlaxcala es el único estado de la República que no suma hasta ahora personas diagnosticadas, mientras que Chiapas, Sonora y Baja California carecen de información. La enfermedad es curable y el tratamiento reduce las posibilidades de discapacidad, así como en México y toda Latinoamérica la medicación para la lepra es gratuita.

El infierno de los anexos/Reporte Índigo

Uno de los problemas que enfrenta el Estado de Coahuila es la falta de espacios para que las personas adictas puedan tratarse. En los últimos años, los Centros de Rehabilitación o Anexos se multiplicaron sin regulación oficial de la Secretaría de Salud y sin una profesionalización de quienes trabajan ahí, lo que ha generado que los métodos sean impuestos por exadictos o grupos religiosos sin tomar en cuenta la dignidad humana a través de torturas y humillaciones, lo cual incluso ha provocado la muerte. En el Directorio Nacional de Establecimientos Residenciales Reconocidos por La Conadic sólo están dados de alta tres establecimientos ubicados en la ciudad de Torreón. Para pertenecer a dicho directorio, la Conadic tiene que reconocer al establecimiento después de revisar que cumpla con las normas oficiales.

Mujeres salvando mujeres/Reporte Índigo

Las hermanas Mariana y Daniela Rodríguez fueron voluntarias en el Anexo para mujeres Esperanza de Vida durante el 2021, en Saltillo. El par realizaba terapias ocupacionales para la rehabilitación de las internas. Al observar las irregularidades por las que pasaba este centro decidieron salvar las vidas de quienes estaban dentro. Ellas estuvieron cinco meses con el voluntariado hasta que una de las mujeres internas se acercó a pedir ayuda porque la habían desnudado como castigo por besarse con otra mujer. Tras varios sucesos fue cuando decidieron denunciar a las autoridades correspondientes, pues además verificaron que el centro no contaba con las normas establecidas por la Secretaría de Salud. Veintisiete mujeres fueron rescatadas del anexo por la Fiscalía General del Estado, las cuales presentaban señales de maltrato físico.

Evitables, tres de cada 4 muertes por resistencia a antibióticos: especialista/La Jornada

La mayoría de años de vida saludable perdidos se debe a complicaciones asociadas a la Resistencia Antimicrobiana (RAM), un problema que la OMS califica como una de las 10 principales amenazas para la salud pública global. Se genera por el uso irracional de antibióticos en el tratamiento de infecciones que no los requieren, explicó Mónica Guardo, especialista de la OPS. El problema de la RAM se vive en los hospitales, en pacientes que adquieren infecciones durante su internamiento, las cuales son de difícil control y en ocasiones no existe tratamiento. Es urgente el desarrollo de nuevos antibióticos; hace unos años, la OMS identificó 32 proyectos de investigación, de los cuales sólo seis eran para el desarrollo de productos innovadores. La experta participó ayer en un foro sobre RAM organizado por la Asociación Nacional de Farmacias de México y el Instituto Nacional de Salud Pública. Aseguró que los sistemas de salud destinan mil 200 millones de dólares al año para atender personas con una infección resistente a los antibióticos y es posible que el monto “se quede corto” por el subregistro que existe del problema.

Acumulan 68 casos de violencia obstétrica/Reforma, La Jornada

La CDMX suma, por lo menos, 68 casos de violencia obstétrica con múltiples víctimas. Uno de estos lo padeció una mujer que, en 2018, llegó al Hospital General de Ticomán, referida desde un centro de salud de la Ciudad de México, ambos de la Secretaría de Salud capitalina. En ese nosocomio comprobó con un ultrasonido que estaba embarazada de gemelos. El día de la cesárea comenzó la violencia. Además de que fue maltratada verbalmente, no le mostraron imágenes previas a la intervención y al final sólo le entregaron un hijo, sin esclarecer la situación. El maltrato siguió en la Fiscalía General de Justicia, donde acudió a denunciar y fue revictimizada, sin que haya avances de la investigación.